

# EL GRADUADOR

Salto los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

### PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante.	6 rs. mes.
En los demás puntos.	20 " trimestre.
Fuera de España.	60 " " "

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á haciendo efectivo su se devuelven los ori cios convencionales, porte adelantado. No ales.

### PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

### PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 21 de Diciembre 1879.

## EL PORTAZGO.

Hace pocos días nos ocupamos en un suelto, de las molestias y perjuicios que está causando al público el establecimiento de los portazgos, y particularmente el de la carretera de la Marina, cuyo escrito sin duda habrá pasado des-

cribido para nuestros apreciables de la localidad, cuando no el gusto de ver que asunto la atención de la n- de gastos que espanta, el Gó- simos, que pesan en forma de con- tribuciones directas é indirectas, sobre el comercio, la industria, la propiedad y las artes, y de tal ma- nera está en desproporcion el ducto, con los im- que ni el comercio,

rio, ni nadie, puede vivir con libertad de acción, ni se puede dar amplio desarrollo á los negocios, ni por consecuencia fatal é inmediata de estas causas, pueden las personas poco acomodadas, adquirir los alimentos y los objetos á precios económicos. A pesar de esta crítica situación, aumentan las cargas en proporciones fabulosas, y naturalmente, crecen también los impuestos de tal manera, que todos los años ascienden á un número respetable, las fincas de que se apodera el Estado, porque sus dueños se ven en la imposibilidad de pagar, ora por falta de cosechas, ora por la exagerada cantidad que se les exige.

Sobre esta tristísima situación, general en toda España, y más aflictiva en nuestra provincia por circunstancias especiales que contribuyen á colocarla en condiciones que apenas al ánimo, se ha resucitado recientemente el derecho de portazgo para la conservación de las carreteras del Estado. Es decir, otra, é importante contribucion, que gravita directamente sobre los pobres carreteros, y traficantes en pequeña escala.

De la manera como se encuentran hoy los negocios, y con la competencia que la falta de movimiento mercantil ha establecido, los carreteros tendrán que aumentar el precio de los géneros y el porte de los que conduzcan, ó habrán de resignarse á suspender su comercio.

Por lo que se refiere al portazgo

que se ha situado en la carretera llamada de la Marina, no solo se están ocasionando los perjuicios antes citados, sino que han tenido forzosamente que suspender sus viajes, las coches que se ocupaban en la conduccion de viajeros de Alicante á San Juan y Muchamiel, por no serles posible pagar todos los días cuatro pesetas por el viaje de ida y el de vuelta. Si la empresa de esos carruajes saca tal vez lo estrictamente necesario para el gasto presupuestado, cómo ha de pagar diez y seis reales diarios por cada coche?

Estas empresas, pues, han quedado heridas de muerte, porque aun cuando tienen el derecho de aumentar el precio del asiento, juzgamos ocioso demostrar que el aumento del tipo establecido, ha de retraer al público, y le obligará como es natural, á estudiar la manera de economizar viajes.

No es menos importante el perjuicio que sufren los cocheros de esta ciudad. Si antes podía visitarse cualquier hacienda de nuestra huerta por el módico precio de 10, 16 ó 20 reales, actualmente cuesta próximamente el duplo, porque en el cortísimo espacio de una, ó dos horas, hay que satisfacer derecho de portazgo de ida, y otro de vuelta.

Si el Ayuntamiento que administra los intereses de Alicante hubiese fijado su atención en el asunto que nos ocupa, y lo hubiese estudiado con algun detenimiento, tal vez hubiese creído conveniente intervenir en pró de esos intereses que están á su cuidado, con resultados muy convenientes para el distrito municipal.

En nuestro sentir, el portazgo se encuentra mal colocado entre el fiato de consumos y la Cruz de piedra como hoy está situado.

Si el derecho de portazgo se exige para atender con sus productos á la conservación de las carreteras, el de que nos ocupamos, debiera establecerse fuera del pueblo de San Juan, puesto que, como es sabido, el trozo de carretera de Alicante á aquel punto, se llevó á efecto por prestación personal, en tiempos del Sr. Campoamor, y muchas de las expropiaciones para construirla, están aun pendientes de pago; de suerte, que el Estado no ha hecho ningun desembolso para dotar á Alicante de este camino, desde la ciudad, á San Juan, porque se hizo á expensas de los propietarios de la huerta.

Y siendo esto cierto, ¿por qué el Estado permite que se exijan dere-

chos de tránsito en un camino que no le cuesta un céntimo?

¿Por qué los labradores y vecinos de la huerta y de Alicante que contribuyeron á la construcción del pedazo de carretera que indicamos han de sufrir la carga pesada de esta nueva contribucion?

Nos permitimos rogar al Ayuntamiento de Alicante que estudie este asunto, y si como nosotros, cree injusto que el portazgo se encuentre á las mismas puertas de Alicante en vez de estar á la distancia indicada, esperamos se sirva elevar una razonada instancia al Ministro del ramo, haciéndole observar lo que llevamos espuesto, á fin de que, cuando menos, se encuentre libre la huerta y sus caseríos, de esta nueva y crecidísima contribucion.

## EL GENERAL LAGUNERO.

Víctima de una cruel enfermedad, ha bajado al sepulcro uno de los mas bravos generales del ejército español. Su muerte ha causado honda impresion entre los partidos democráticos; nosotros, sin pasión política de ninguna clase, nos asociamos á ese justo dolor.

Hé aquí algunas noticias biográficas del malogrado y bizarro general:

«Hijo de un militar valiente, de D. Vicente Lagunero, que sirvió á la patria como ayudante de campo del célebre «Empecinado», el general Lagunero emprendió la carrera de las armas, ingresando en el colegio general militar en 1838, de donde terminados sus estudios, salió destinado al regimiento de cazadores de caballería de Albuera.

En 1843 fué admitido en la Academia de estado Mayor despues de unos brillantes exámenes, y seguidamente prestó importantes servicios agregado á los distintos cuerpos del ejército, señalándose en todos ellos por su decision y por la energía de su carácter.

En 1855 tomó una parte tan activa como honrosa en la persecucion de las facciones de Aragon, conquistando por ello el grado de capitán.

En la campaña de Africa, destinado á petición suya á la vanguardia que mandaba el general Echagüe, mostró valor y decision tales en los muchos combates en que tomó parte, que se hizo acreedor á ser citado muchas veces en la orden general del ejército.

En 1862 fué desterrado á Canarias por el ministerio presidido por el general O'Donnell.

Al año siguiente volvió á la Peninsula; pero pronto fué de nuevo desterrado, y lejos de la madre patria vivió hasta que obtuvo su retiro.

En 1865, como uno de los socios mas activos de la asociacion humanitaria, Los Amigos de los Pobres, acudió solicitado al remedio de los ataques del cólera morbo, dando prueba de valor y generosidad dignas del mayor encomio.

En enero de 1866 siguió el general Prim en la sublevacion que tuvo con el triunfo su verdadero término en 1868.

Despues de la revolucion de este año, volvió á las filas del ejército, prestando buenos servicios en la primera campaña contra los carlistas, donde ganó los grados de brigadier y mariscal de campo.

En 1871, desempeñó la subsecretaria del ministerio de la Guerra y posteriormente la capitania general de Burgos, empleo que

dimitió en 1873 para tomar asiento en el Congreso como representante de Valladolid, su ciudad natal.

Sirvió también las capitánias generales de Cataluña y Castilla la Nueva. En 1875 sufrió un nuevo destierro, y en 1876 se le dió de baja en el ejército por haberse trasladado á Irun desde Lisboa, donde tenia su residencia, sin autorizacion del gobierno. Cuando se preparaba á regresar á Lisboa, fué preso por orden del gobierno francés y trasladado á la frontera alemana en union de los Sres. Ruiz Zorrilla y Muñoz, á los que acompañó.

Por último, detenido en Madrid cuando una grave enfermedad le amenazaba de muerte, esta triste amenaza se ha cumplido.

## LA FIESTA DE ANTEANOCHÉ EN PARIS.

Los alrededores del Hipódromo.

Veinte mil personas rodean el Hipódromo, y la muchedumbre crece por instantes.

El local, calentado durante quince días consecutivos goza de una temperatura mínima de 20°. Por medio de un complicado sistema de bombos y de construcciones tan originales como magníficas, están interceptadas absolutamente las corrientes de aire. Se han desobstruido y enarenado las avenidas que conducen al Hipódromo y establecido inmensos cobertores para los carruajes. Cinco vestísimos guardabos dirigidos por los mas hábiles y espertos empleados de los grandes teatros, se hallan prontos á funcionar de una manera tan rápida como sencilla.

La noche es hermosa y templada, relativamente hablando.

Paris (11,30 no noche).

## La primera parte.

El Hipódromo resplandece como un fantástico palacio de hadas. Siete mil luces de gas y 80 focos de luz Labouchkoff lo iluminan á giorno produciendo efectos indescriptibles.

No se puede á primera vista apreciar el maravilloso conjunto. El público deslumbrado saluda con vitores y hurras al arquitecto Arveuf, autor de la traza y del prodigio.

Oyense en todas partes palabras españolas, y véanse mantillas y trajes andaluces. Los concurrentes se creen y sienten transportados á España.

La Giralda, que sostiene 30 campanas afinadas y concertadas, atrae desde luego la atención del entusiasmo público, que camina de sorpresa en sorpresa.

Mas allá se vé una casa de aldeano de Múrcia, pintada por Chere; despues el retablo de Múrcia, ejecutado por los Sres. Scoti, Vierge (Urrabiate) y varios dibujantes españoles, y construido á expensas del Monde Illustré; mas allá la casa construida para L' Illustration, por Poisson, con arreglo á un motivo del claustro de la catedral de Santiago; un taller de pintor, ocupado por los señores Vibert y Madrazo, que expenden adu- relas, dibujos y bocetos.

Ha empezado la fiesta.

La orquesta de 200 profesores, dirigida por Olivier Metra, ataca la sinfonia de «Mutta di Portici». Unánimes aplausos. Suenan en los 15 pianos de la casa Herz, sobrino, la «Marcha húngara» de K walski y la «Mascarada Artaud», ejecutadas por reputadísimo maestro.

«Gran Marcha de las antorchas». Entran con incomparable gallardía los espadas Gonzalo Mora, el Gordito, Lagartijo y Angel Pastor, seguidos de los alguaciles, picadores, banderilleros y mulillas, y escoltados por los guitarristas flamencos al son de alegres aires españoles.

Immensa sensacion. La muchedumbre aplaude con frenesí e interrumpe por un instante el desfile del cortejo. Estallan vivas y aclamaciones á España. — Coro de «Esther», de Jules Cohen, ejecutado por los coros de la Opera, por los alumnos del Conservatorio, por las orquestas, y dirigido por Cohen en persona. — «Póu-pourri» por las guitarras y bandurrias. La excelente música de la Guardia republicana, dirigida por Sellenick, ejecuta la sinfonia de «Guillermo Tell», y los coros de la orquesta y arpas, la «Plegaria del Moisés». Hay un momento de desorden.

**La verbena**

El público comienza á mirar los palcos y kioscos. Circulan en todas direcciones señoras enmassaradas, y se hacen admirar las damas mas hermosas de Paris, y de la colonia extranjera. Allí estan Doña Isabel de Borbon, la condesa de Paris, princesas Hotenlohe y Brancovano; duquesas de Fernán Nuñez, de Montmorency, de Sexto y de Valencia; marquesas de Molins, Guadalupe, Campo Sagrado y Peña Fiel; condesas de Bañuelos de Cartagena, de Fernandina, de Lavalette y de Uribarren; mariscala de Canrobert, baronesas de Weiswaller, de Beyersey, de Decazes, señoras Waddington, Adam, Freycinet, Girardin, Heine, Lebey, y otras de las mas distinguidas por la cuna, por el talento y por la belleza.

En los palcos oficiales hallábase doña Isabel de Borbon, que preside la fiesta Gambetta Waddington, el cuerpo diplomático y los ministros.

En el palco inmediato al de Gambetta, el comité de la prensa francesa; al lado del de Waddington, el comité del comercio.

En los palcos españoles están don Francisco de Asis y el comité de la prensa española.

Hermann hace juegos de manos en su teatro, delante de las barracas del Comercio y de la Industria. En derredor del circo Franconi y del retablo de Murcia, agrúpase un grupo electrizado.

Maria Bergé, vende cigarros; las hermanas Legault, cajetillas y petacas; Mauri, abanicos; Fromenti, mantillas; Heilbron, música; Mercader, flores; Mary Albert, perfumería; Madrazo, dibujos; Vibert, fotografías; Sarah Bernhardt, autógrafos; Margarita, Champagne y licores; Rosa Blanca, libros y periódicos; Maria Leroux, música y fotografías; las hermanas Bareth, panderetas y tambores; Judith, pastas y confites. La Judie dice desde su carricoche la buenaventura. Todas estas señoras, que compiten en hermosura, se disputan afuera de gracia la demanda, y recogen abundantísima colecta de monedas y galanterías.

Abundan los trajes españoles y de fantasía.

Los grupos van concentrándose delante del coche de Mme Judie, de la instalacion de *L' Illustration* y del estrado del *Monde Parisien*, en donde se dan conferencias y conciertos burlescos.

Igual favor obtienen los trabajos de los actores cómicos y de los saltimbanquis, que de todas veras lo merecen.

Paris (3 m.)

**En plena fiesta.**

Invaden el Hipódromo las elegantísimas señoras que habian presenciado la primera parte de la fiesta desde los palcos.

Los caballeros, vestidos de rigurosa etiqueta ó con pintorescos y brillantes uniformes, se confunden con ellas. Mézclanse la mantilla española y la capa y la mascarilla veneciana. La animacion y la alegría llegan al co.mo. Hay en aquel maravilloso conjunto, en aquel lujo inaudito de riqueza y hermosura, en aquel centellear de los diamantes heridos

por la luz, algo de un homérico baile de máscaras y de una fèria de prodigios é imposibles.

A consecuencia del excesivo número de pedidos hechos á última hora, se ha suspendido la lotería, habiéndose vendido billetes por valor de 200.000 francos.

Encantadoras mujeres continúan vendiendo ediciones y ediciones de *Paris Murcia*.

Paris 19 (5 m.)

Está á punto de terminar la funcion del Hipódromo, en medio del órden mas completo.

A la salida aguardan nubes de fiacres, multitud de coches particulares, ómnibus y 300 carruajes cerrados; pertenecientes á una compañía que ha logrado organizar perfectamente el servicio.

Se calcula que son extraordinarios los productos alcanzados en esta fiesta, que no tiene precedentes en la historia de la caridad. — *El Corresponsal*.

Un diario ministerial de esta localidad, comentaba ayer uno por uno los párrafos de nuestro suelto referente á la anunciada traslacion de las oficinas de Hacienda y otras dependencias al edificio que el arrendatario de consumos posee en la partida del Babel, llamando *patrañas* á nuestros asertos sin probar que son de todo punto inexactas nuestras noticias, puesto que, segun el colega, los conservadores sabrán apreciar la conveniencia de utilizar dicho edificio para ciertas dependencias del Estado, y añade:

«...cuyo establecimiento conviene que esté situado en las proximidades del mar, junto á la poblacion, para la comodidad del comercio y del público en general.»

Con esto demuestra perfectamente «El Eco» que hay mucha verdad en cuanto hemos dicho referente á este asunto, y que por favorecer los intereses particulares de su propietario, se gestiona con suma habilidad la traslacion de que se trata, obligando al comercio, á los agentes de negocios y á los particulares, á atravesar una buena parte del Babel para llegar hasta las oficinas de Hacienda y Aduana, lo cual causaria á todos no pequeños perjuicios.

Ya vé, pues, el colega, como estamos mejor enterados de lo que él supone.

Por lo demás, seguimos en la creencia de que dentro de la poblacion y no lejos del mar hay edificios de propiedad particular muy á propósito para establecer en cualquiera de ellos los centros administrativos que se quieren trasladar del lugar en que hoy se encuentran hace muchos años, sin grandes dificultades para el público que seguro preferirá continúen en el mismo punto antes que verlas instaladas extramuros de la poblacion en la casa del arrendador de consumos.

Si como tienen los conservadores interés en favorecer á este señor, le tuvieran por servir los intereses públicos, hallarian fácilmente edificios donde situar los centros administrativos de Aduana y Hacienda pública.

Y puesto que nos hallamos con las manos en la masa, como suele decirse, vamos á hacer una indicacion que los conservadores

podieran aprovechar, ya que tanto tiempo están en el poder y cuentan facilidades bastantes para ello. Sabemos que se intenta reedificar la iglesia del Carmen, con la idea de trasladar las monjas de la Sangre á aquel edificio, para lo cual se ha dirigido una reverente exposicion al Rey, suplicándole que encabece la suscripcion para reunir los fondos necesarios. Se dice tambien que todo esto es obra de los neos de esta capital, que tratan de franquear el convento de las Agustinas para que puedan establecerse fácilmente en él los P. P. jesuitas, que lo desean hace muchísimo tiempo.

Pues bien: siendo del Estado el grandioso edificio de dicho convento, que solo está ocupado por diez monjas, tal vez convendría aprovecharlo para establecer en él algunos centros administrativos.

Asunto es este que merece estudiarse, y del cual nos ocuparemos con mas extension.

Concluimos por hoy manifestando al diario neo, á quien contestamos, que se fije un poco en todo cuanto llevamos dicho y verá como sabemos todo lo que debemos saber, sobre determinados asuntos, y decimos todo cuanto queremos decir.

Tenemos por fin al Sr. Puente y Brañas instalado en la calle de Liorna.

Ya nos podrán decir algunos de los periódicos ministeriales si acepta el destino que se le ha ofrecido en la Presidencia del Consejo de Ministros.

Si no lo conseguimos, se lo preguntaremos á «La Voz de Orihuela», pues á lo que parece, el órgano del Sr. Rebagliato está hoy bastante cerca del Gobernador de la provincia.

Merced á las activas gestiones de las filantrópicas personas encargadas de recoger los donativos para auxiliar á los pobres de Tabarca, se han mandado ya á dicha isla, durante estos últimos dias, 30 arrobas de pan, 16 de arroz y 20 quintales de patatas, cuyos artículos han sido repartidos con la mayor equidad por los Sres. Cura, Alcalde y Médico entre las familias mas necesitadas.

Así se ejerce la caridad, pronto y bien.

Ayer nos indica «La Provincia» algo que se relaciona con el que fué padre cariñoso de los pobres, señor Penalva, y no tome á desaire sino le contestamos, porque no le hemos entendido.

El Sr. Penalva, no solo ejerció destinos puramente eclesiásticos, sino que fué catedrático de nuestro Instituto. Mientras estuvo enfermo, hubo persona que le sustituyó y cuando tocaba firmar la nómina, firmaba el virtuoso y santo sacerdote y se quedaba con el dinero, no el sustituto, sino la familia para sus atenciones perentorias y sagradas.

¿Ha querido decir algo el colega sobre esto?

Pues ya ve que aun hay en el mundo quien ejerce actos de caridad dignos de tomarse en cuenta.

Leemos en nuestro estimado colega «El Mercantil Valenciano»:

«En diferentes ocasiones nos hemos ocupado de la triste situacion que atraviesa la isla de Tabarca. La prensa de Alicante, en vista de la gran miseria que affige á aquellos pobres vecinos, viene llamando la atencion de las autoridades, á fin de que en cuanto sea posible, reciban algún alivio.

Para apreciar las angustias de los vecinos de Tabarca, basta leer el siguiente párrafo de una carta que una persona caritativa, habitante en aquella isla, dirige á EL GRADUADOR:

«Señor director, es menester verlo para apreciar el cuadro desgarrador que presenta hace ya tiempo esta pobre isla. Cada dia y cada hora se me presentan niños de ambos sexos de cinco á siete años y por su rostro cadavérico se comprende el hambre que devora á los pobrecitos; ha llegado á tal punto la aficcion de las madres de estas infelices criaturas que á algunos padres ya les he oido decir: «¡Dios mío! ¿cómo sepultura y nos enterremos si acabaremos de padecer?»

El cuadro no puede describirse. Y sin embargo, los felices moradores de Tabarca, resultando que solo á la iniciativa particular y á los generosos sentimientos de algunos particulares, deben los tabarquinos los considerables socorros que han recibido en los últimos dias y que remediarán o el hambre que...

Como todos los dias, ayer recibimos carta de nuestro corresponsal en Madrid que contiene noticias de gran interés; pero razones fáciles de comprender, nos privan del gusto de insertarla.

Parece que el preso escapado de la cárcel de Novelda en los términos referidos hace algunos dias á nuestros lectores, es el famoso bandido Francisco Rico y Navarro, alias *Baset*, antiguo compañero del célebre *Bolsas* á quien dió muerte recientemente la benemérita Guardia civil.

Esperamos que las autoridades y sus agentes pondrán pronto á buen recaudo á ese pájaro de cuenta, obligándole á devolver las llaves que se llevó pertenecientes á dicho establecimiento.

¿Qué cosas suceden en estos felices tiempos conservadores!

«El Eco de la Provincia», que no satisfecho con habernos dirigido todo género de calificativos, ha calumniado tantas veces á nuestros amigos solo por el afan de neutralizar el efecto de nuestras censuras contra la funesta gestion administrativa de los conservadores, se lamentaba anteayer de que le hayamos llamado santurrón y neo.

¡Oh flaqueza humana, que olvidadizas haces á ciertas criaturas!

El que inventa toda especie de gravísimas acusaciones contra la honra de las personas, sin el valor de probar ninguno de sus asertos, tiene en nuestro

idioma un nombre que por respecto á la prensa jamás hemos querido aplicar al diario municipal, á quien cuadra perfectamente.

Con qué no nos busque **«El Eco»** por ese terreno.

### Gacetillas.

**VAYA UNA MOZÁ.**—Dicen de Nápoles que en los alrededores de Catanzaro existe una compañía de ladrones, capitaneada por una joven de 25 años llamada María Crocci, de fisonomía seductora y mirada irresistible.

Casada esta joven con un bandido á quien amaba con pasión, y muerto este en un encuentro con los carabineros, su viuda juró sobre el cadáver tomar sangrienta venganza; y terciándose la carabina, se puso á la cabeza de la banda de malhechores que es hoy el espanto de aquellas comarcas.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Esta tarde se pondrá en escena en este bonito teatro, la obra en tres actos, titulada **«El 13 de Octubre ó la inundación y ruinas de Murcia.»**

**UNA DE MIEL.**—Ayer contrajo matrimonio en Novelda nuestro particular apreciable joven y rico comerciante **Para cura Seller**, con la simpática **Dolores Rizo**.

El traslado á esta bendición, que no se hizo sin sinceramente desearles todo género de felicidades y una eterna agradable luna de miel.

**INTERESANTE.**—Notable agua para la instantánea limpieza de toda clase de dorados.

Es conocido este líquido en los puntos de España y en el extranjero por el inventor **D. J. A. Pe...** cuyo producto reúne condiciones de limpiar y

toda clase de metales dorados, pertenecientes á las hebillas y guarniciones para caballos de carruajes y sus accesorios, así como objetos de casa, comprendiendo los enseres de cocina, braseros, copas, remates y pasamanos de escalera, ventanillas, etc.

Este procedimiento es útil por la economía de tiempo, fácil limpieza, aun en los objetos mas sucios.

Su legítimo fabricante, ha fijado el depósito en esta Capital, en la Barbería de **D. José Alemañ**, calle de Calatrava, número 9, al precio de 3 reales botella de medio cuartillo, y 7 reales la de cuartillo y medio con su prospecto. Es el precio de Madrid. Se admiten pedidos por mayor y menor para provincias y Ultramar.

**ALTO, ALTO.**—Esto es el grito de guerra que hay que esclamar frente al aparador de la antigua sombrerería de don **Marcelo Lozada**, para que lo oigan los papas, y las mamás, y los niños, y niñas y niñas les detengan y contemplan los sombreros de alta novedad, flamantes, que se acaban de recibir.

Los elegantes encontrarán en esta tienda, excelentes sombreros, riquísimas camisas, cuellos y puños de última moda, corbatas y, sobre todo, guantes de infinidad de colores.

El surtido de abrigos para señora y niño, y las elegantes toquillas es abundantísimo y variado.

La perfumería, de las mejores fábricas extranjeras, se vende con una rebaja de un 75 por 100 de los precios ordinarios.

Alto, pues, al pasar por la sombrerería de **D. Marcelo Lozada**, Mayor, 12, frente al Casino.

**A LAS AMAS DE CASA.**—En el almacén de harinas de la calle de San Nicolás, número 10, se venden muy superiores para toda clase de pastas, encontrándose también para ella, en la misma casa, aceites de inmejorable calidad.

Llamamos la atención de los consumi-

dores para que aprovechen la ocasión, ya que tan á propósito es la época para estas golosinas.

**A LOS GUSTOS DELICADOS.**—**D. Antonio Orozco**, dueño del acreditado establecimiento de confitería y pastelería, situado en la calle de los Angeles, número 16, esquina á la calle de las Almas, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos parroquianos, los mas exquisitos y superiores mazapanes de Toledo; turronecillos de los mejores que se confeccionan, infinidad de pastas de varias clases y gustos con un variado surtido de repostería; además vinos y licores de las mas acreditadas fabricas á precios bastante arreglados, como lo son la Manzanilla y Jerez á 8 reales botella sin casco; aguardientes de ojen del Abono y de Monovar, de la acreditada fabrica de Quereñon Alfonso, único depósito, en este establecimiento. También hay quesos de bola, Gruyer y Roquefort, aceitunas sevillanas de Manzanilla y de la Reyna, salsichones de Vich y Génova, y toda clase de embutidos-manteca de vaca legitima de Hamburgo y Asturias, pasas de Malaga, orjeones, é higos de fraga.

Se reciben encargos de tortas, ramilletes y platos montados.

**NAVIDAD!**—El acreditado confecionador de turronecillos **Luis Mira** premiado con medalla de cobre en la Exposición de 1873, con la de primera clase en la de Alicante de 1879; y con la de plata en la de París del propio año, se ha establecido temporalmente en esta capital, calle Mayor, número 14, y ofrece al público á precios módicos, exquisitos turronecillos de Jijona, de yema, de nieve y duro, ó sea de Alicante, y un gran surtido de riquísimas peladillas de varias clases.

La ocasión es oportuna para los golosines, y no hay que desaprovecharla.

Con que á comprar los que tengan dinero.

**TURRON.**—El que lo desee de excelente calidad no tiene mas que pasar por la cerería de **D. Carlos Chorro** y allí encontrarán á la Viuda del Sr. Sirvent, que posee turron de Jijona de yema, de nieve y duro, ó sea de Alicante, á precios muy módicos.

Las peladillas de Alcoy las tiene en gran cantidad, lo mismo que los dulces secos.

No olviden los golosos que la viuda de Sirvent tiene su despacho, calle Mayor, casa del Sr. Chorro.

**ACONTECIMIENTO.**—Es realmente un acontecimiento la gran rebaja de precios, que desde hoy se hace en todos los géneros del barate de la calle Mayor frente al Casino.

Unicamente en este gran barato se puede comprar:

Por 6 pesetas, un vestido de 10 varas de percal que vale á 2 rs. vara, un manto de abrigo grande y un pañuelo do percal para la cabeza.

Lanas para vestido á real de vellon, y las superiores, á dos y medio y á 3 reales vara.

Telas para colchones, todo hilo y dibujos modernos á 3 y medio reales vara.

Mantas para cama, desde hoy se venden al precio de fabrica.

Ya se ha recibido la acreditada **Llagostera** de 3 pesetas la pieza.

Competencia con todas las tiendas de Alicante en lienzo para sábanas de todo un ancho. Los hay desde 26 reales corte de 3 varas.

Gran surtido en percales novedad, pañuelos de seda granadina para mantillas, cotonets blancos y crudos etc.; pero sobre todo se recomienda **La sección de género negro.**

Riquísimo merino, pura lana á 7 reales vara.

Capuchas merino, las de 50 rs. á 34, y las de 3 duros á dos, y así sucesivamente.

Pañuelos merino, tamaño grande, desde 14 rs. uno.

Comprando por piezas enteras todavía se dá mas barato.

**FRENTE AL CASINO.**

## Variedades.

COLEGIO «LA EDUCACION.»

EXÁMENES.

Cumpliendo la promesa que hicimos en el número de anteayer, y siguiendo la costumbre establecida, (porque nos ha sido siempre muy grato ocuparnos de los adelantos de la juventud estudiosa,) hemos tenido la satisfacción de asistir á los exámenes públicos celebrados en el antiguo y acreditado centro de enseñanza cuyo título encabeza las presentes líneas, y si en años anteriores mereció los plácemes de cuantas personas asistieron á los ejercicios, creeríamos faltar á un sagrado deber de justicia, si en la presente ocasión no hiciésemos público también los visibles progresos que su director **D. Leopoldo Morató** consigue de los jóvenes cuya educación le es confiada.

Con asistencia del espresado señor **Morató**, de los señores profesores de música y dibujo **Sres. D. E. Guillén** y **D. D. Gregorio**, de algunas familias de alumnos y otras personas distinguidas, dieron comienzo los ejercicios de una manera tan minuciosa y completa, como puede comprenderse por la siguiente sucinta relacion.

**Lectura:**—Tercer cuaderno de Paluzie á eleccion de los presentes. Cualquier persona que hayan tenido ocasion de hojear el manuscrito del Sr. Paluzie, comprenderá las mil dificultades que ha de vencer el alumno para leer correctamente todos sus escritos. Puede decirse que el niño que interprete el citado libro, puede facilmente leer cualquier forma de letra antigua y moderna.

**Escritura:**—Magnificamente coleccionadas en un tomo elegante, se encuentran mas de mil ejemplares de escritura de todos los alumnos, desde el número uno, á la letra española, ó inglesa en papel blanco, letra redondilla y algunos de gótica.

Son notables muchas de las paginas de este libro, no ya por la limpieza con que se han ejecutado, sino por la perfeccion de la letra.

**Gramática:**—Explicacion de las partes en que se divide, y las de la oración, por medio de ejemplos prácticos; declinacion; adjetivos y su division; particularidades del articulo; conjugacion de los verbos; uso de la admiracion, de la interrogacion y de las letras n, j, g, x, m, n, r, etc., etc.

Estos ejercicios, los mas importantes en nuestro concepto, fueron los de mas duracion, y los que con más seguridad han sido contestados.

**Aritmética:**—Práctica de las cuatro reglas, abreviacion de la multiplicacion y de la division, quebrados, reducciones, etcétera.

**Geometría:**—Explicacion de la linea recta y curva, de la circunferencia, del triángulo y del polígono, etc. etc.

**Sistema métrico:**—Sus múltiplos y respectiva aplicacion.

**Geografía:**—Límites, estension y poblacion de cada una de las partes del mundo. Las montañas, rios, cabos, golfos, etc.

Los mismos datos, sobre el mapa de España, adicionados de la division de las provincias y de los antiguos reinos; carreteras, ferro cariles, capitancias generales, capitales, etc., etc.

En esta asignatura se encuentran igualmente muy adelantados, explicando con perfecta seguridad los puntos donde nacen los rios y terrenos que bañan.

**Historia:**—Lo mismo la de España, que la Sagrada, la conocen bien, pues contestaron á varias preguntas de los señores del Jurado.

**Música:**—No han sido menos notables las pruebas de adelanto de los alumnos de esta clase de adorno, á cargo de don **Enrique Guillén**, que se consagra á ella con verdadera vocacion, por lo cual lo felicitamos muy de veras.

**Dibujo:**—Los juvenes matriculados á esta asignatura, circularon pruebas de su trabajo, entre las que vimos muchas de mérito, comparadas con la edad de sus autores, lo cual prueba el esmero de profesor Sr. **Gregorio**.

Tenemos la seguridad de que los padres de los educandos habrán quedado complacidos, como así lo manifestaron los señores que asistieron á estos exámenes, por lo que felicitamos una vez mas al director del Colegio, Sr. **Morató** y á las familias que le confían la educacion de sus hijos.

### Seccion local.

#### LINO ANTON

Sombrerero.—Mayor, 11.

Se ha recibido un variado surtido de sombreros para ambos sexos.

Sombreros para caballeros. Hongos de todas clases. Gorras de novedad.

#### Petróleo.

En casa de los Sres. **Matías García** y Compañía, lo hay refinado marca **Radian** á 65 reales caja tránsito, y 90 consumo pagado.

#### AGENCIA DE NEGOCIOS

á cargo de

**Don Wenceslao Alted y Jornet,**

*Procurador de los Tribunales,*

SE ADMITEN:

Toda clase de asuntos judiciales.

Representacion de ayuntamientos.

Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables correspondencias en Madrid, principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas.

Encargo y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante

#### VAPOR GOVADONGA.

Saldrá el 24 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario: **Faas Hermanos y Compañía.**

### Espectáculos.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Funcion para esta tarde á las tres.—El apropósito dramático y de espectáculo en tres actos, **«La inundación del Segura y catástrofe de Octubre»** y el juguete cómico en un acto, **«Un thé dansant.»**

Entrada general, 2 reales.

**TEATRO PRINCIPAL.**—Funcion para hoy á las siete y media.—El drama trágico en seis cuadros, **«La cabafia de Tom ó la esclavitud de los negros.»**—El sopar en un acto, **«El pavo de Nahal.»**

Entrada 3 reales.

**PLAZA DEL MAR.**—Gran museo de figuras de cera.—Entrada general, un real.

**Alicante.**—Imp. de **R. Jordá,**

# SECCION DE ANUNCIOS

## MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL



# Singer,

## ¡Gran rebaja!

TODOS LOS MODELOS

### 10 RS SEMANALES,

sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

¡Nada más que 10 rs. al llevar la Máquina!

120 premios, los más altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 1878, 356.432 Máquinas,

es decir, 73.620 más que en 1877.

Las únicas para el trabajo domestico y fabricas de camisas, cuellos, duños, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

Enseñanza gratis.

Se atiende a cualquier que tenga una máquina SINGER: no importa época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan a esta Compañía en condiciones de hacer al público

¡Ventajas increíbles!

Por cualquier máquina

### 10 RS SEMANALES.

Pídanse Catálogos ilustrados con todas las noticias que deseen, dirigiéndose a La Compañía Fabril SINGER, en cualquier población del mundo de alguna importancia.

ALICANTE: 5, Almas, 5.

## ENFERMEDADES DEL PECHO

curadas con el

### JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

DE

Grimault y C<sup>ia</sup>, Farmacéuticos en París.

Este jarabe es el más reconocido, el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al público si no le dan un frasco oval y el Jarabe coor de rosa con la firma GRIMAULT Y COMPAÑIA.

Calma la tos, hace desaparecer los sudors nocturnos, cura las bronquias, los catarros, la consuncion y la tisis, y corta la fiebre lenta, que destruye las fuerza del enfermo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

## VINO BLANCO

### de Malvasia y otras plantas.

Unico que por sus condiciones especiales se elabora en esta Provincia.

La gran aceptación que todos los años obtiene tan exquisito vino, utilísimo no solo para postre, si no tambien para los enfermos convalecientes y con la aidez que es buscado, nos revela de hacer de él toda clase de elogio.

Para que todas las clases sin distincion puedan adquirirlo, se espendirá por botellas a cinco reales abonando 2 céntimos si se devuelve el casco y por cántaros a once pesetas.

Los pedidos se dirigen en Elche, a Vicente Bernad y Torregrosa, calle de Ntra. Sra. de la Leche, núm. 21.

Depósito en esta capital, confitería de D. Ramon Chorro, calle Mayor.

## FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II—Alicante.

### Jarabe de Codeina.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Pone término a la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, a las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes a toda otra medicacion.—Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

**Petróleo de primera clase.**  
A 66 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse a los Sres. Fournere hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**G** RAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Pleaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas venetanas que las ofrecemos a nuestros numerosos amigos y parquiananos.  
Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.

## No mas Cuartanas, Tercianas ni Diarrias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor a que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instruccion para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usadas que acreditan lomaravillosos é infales resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manuel Martinez, calle Mayor 45. Almoradil D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martínez. Logroño, D. Idefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, Moreno Miquel, Arenal, 2. Salegon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuála, D. R. Bofit. Novelda, T. J. Martínez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá. Climent, Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguasa. Zaragoza; Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

## ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Principales encargados de hospitales, quirúrgicos y de policlinicas, especialmente en los hospitales de las enfermedades contagiosas de las Capas. Siempre con bastante para evitar la falsificacion, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés. Se vende en las principales farmacias.

**Comp. Hispano-Francesa**  
SERVICIO SEMANAL FIJO POR LOS VAPORES N JOSE.  
ENTRE ALICANTE Y CETTE ADELA, NAVIDAD  
Salidas de Alicante, todos los mártos a las 8. Barcelona, San Feliu, Palamós y Certe. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

## PAPEL epispastico de ALBESPEYRES

El Verdadero papel de Albespeyres se emplea en los hospitales militares, esta recomendado hace ya sesenta años por los notables medicos, siendo la mejor preparacion para mantener los vejigatorios. El Verdadero papel de Albespeyres se vende en una cajita envuelta en un prospecto comenzando por estas palabras PAPEL epispastico d'ALBESPEYRES.  
Aviso importante: Es contra hecha toda cajita que no este ceñida por un rotulo que lleve la firma Déposito en todas las Boticas

## ROYAL INSURANCE COMPANY

SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
SEGUROS SOBRE LA VIDA  
Dotes para niños pagaderos al cumplir 19 ó 20 años.  
AGENTES EN ALICANTE:  
Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 9.

## Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.  
Camas de laton doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colchones patente de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legitimos de Viena.  
Pianos de venta y alquiler.  
Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.  
Bateria de cocina, de hierro con baño de porce lana y estañada.  
Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.  
Elegante surtido en objetos de capricho propias para regalos de boda, etc. etc.  
Perfumería de las mejores fabricas inglesas y francesas y la legitima agua de Johana, Meie Farina.  
Variado surtido de juguetes.  
Máquinas para coser a mano y a pié.  
Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.  
Todos estos articulos y otros muchos a precios sumamente económicos.

## Peluqueria de Antonio Guillen Marin

Mayor 16, frente a la calle de las Almas.  
En este establecimiento se ha recibido un magnífico surtido de perfumeria de todas clases como son: Jabones de los mas superiores hasta de un real pastilla, pomadas, aceites, cosméticos, brillantinas, diamantinas, elixires para la madura, pastas y jabones para id. opiatas, extractos, agua de colonia, labanda, celeste, compaca y la verdadera de la florida.  
Tinias para el cabello y la barba de todas clases; petacas, targeteros y portamonedas de piel Rusia, cuellos y puños para caballeros, elegantes corbatas y chalinás, cuellos y puños para señora, elegantes y bonitos chales ingleses, idem. tocas de todos tamaños y bonitos dibujos; tocas y abrigos para niños y niñas, refajos de lana, medias inglesas para señora de hilo algodón y lana, id. para niñas y niños, camisetas, calzoncillos y calcetines para caballero de hilo, algodón y lana, antucas, aombrillas y paraguas.  
Todo esto se halla de venta en la perfumeria de Antonio Guillen Marin, Mayor, 16, frente a la calle de las Almas.

## LOS HOJALATEROS.

—Hojalatas dulces CA. 10. id. id. CA CD (marca).—Grifos metal todos números.  
Estaño superior. Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite tamaños corrientes.  
Cobre en planchas, varios gruesos.  
Latón en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cristales.  
Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15 17.